

Danksagung

Mein herzlichster Dank gilt zuallererst Margrit Bettges-Bauer und Andra Habermann für die unverzichtbare Unterstützung bei der Erstellung dieser Arbeit – und Michaela Ott für die Übernahme der Betreuung dieser Dissertation. Ich danke Noah Sow für einen nachhaltig wirksamen, produktiven und ungemein bereichern den Input und Austausch über Jahre hinweg, Lars Alberth für gute Ratschläge bereits bei den ersten Schritten und Christopher Janssen für entscheidende und unverzichtbare Anstöße im Verlauf der Fertigung. Ich bedanke mich von ganzem Herzen bei Wolfgang Bergmann, Dieter Schneider, Tobias Cassau und Caroline Auret von ZDF/ARTE wie auch bei Marie-Anne Iacono von ARTE Straßburg für die ebenso langjährige wie hervorragende und ungemein produktive Zusammenarbeit im Falle vieler der im Rahmen dieser Arbeit thematisierten Dokumentationen. Mein Dank gilt auch den Beteiligten all der so lebendigen Teams der MME Me, Myself & Eye Entertainment AG während meiner beinahe 15jährigen Beschäftigung dort – hier danke ich insbesondere Jörg A. Hoppe für all das, was ich lernen durfte und die gewährten Chancen wie auch Sigrid Sveistrup für die so großartige Zusammenarbeit während unzähliger Stunden im Schnitt und auch angesichts der so formidablen Ergebnisse. Ebenso bedanke ich mich bei den Teams aus Festen und Freien im Zuge jener Produktionen, die im Rahmen der SMP Signed Media Produktion GmbH entstanden und in dieser Arbeit behandelt werden; hier ganz besonders Marion Pohlschmidt für all die Filme und Sendeminuten, die wir zusammen in die Welt setzten. Ebenso bedanke ich mich bei Nadja Frenz, OnnO Ehlers, Ellen Vietzke und Sandra Samec von VINCENT Productions für die inspirierende Zusammenarbeit kurz vor der Endfertigung dieser Dissertation. Für emotionale Unterstützung während der Fertigung danke ich insbesondere Sigrid und Peer-Arne Sveistrup, Nicole Kraack und Erik Hauth.

Nicht zuletzt kann ich kaum in Worte fassen, was all die Interviewpartner*innen, also auch Pop- und auch Weltstars, Musiker*innen, Schauspieler*innen, Expert*innen und viele andere mehr mir in den letzten mehr als 25 Jahren schenkten während der oft so intensiven und auch langen Gespräche. Dankeschön!

